

 Fecha: 16-10-2024
 Pág.: 2
 Tiraje: 11.692

 Medio: La Segunda
 Cm2: 723,7
 Lectoría: 33.709

 Supl.: La Segunda
 VPE: \$1.607.336
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Internacional - Mundo

Título: La popularidad de Macron se va a pique: Un 25% dice que es un "buen presidente"



Pablo Rodillo M.

a pequeña "luna de miel" o "tregua" que vivió el Presidente de Francia, Emmanuel Macron, con los Juegos Olímpicos de París, se terminó en el mismo instante de que se apagó la llama olímpica. Luego de formar un gobierno de minoría la segunda mitad de agosto, en dos meses, la popularidad del Mandatario galo, tocó fondo.

Los dos jefes del Ejecutivo galo, Macron y su primer ministro Michel Barnier (centroderecha), batieron récords de impopularidad, con solo un 25% de opiniones favorables para el primero y el 39% para el segundo, según una encuesta de la empresa Odoxa-Mascaret publicada ayer. Así, sólo el un cuarto de los encuestados considera que el jefe de Estado francés es un "buen" Presidente, un "récord absoluto de impopularidad en siete años", según el estudio realizado para Public Sénat.

Y es que no se trata de cualquier número. Es el nivel más bajo alcanzado por el jefe de Estado francés desde enero de 2019, en el momento de la crisis de las protestas de los chalecos amarillos.

Pero hay más en esta espiral de descontento. Un 78 % de los franceses estiman que el país "va por mal camino", temiendo que el comportamiento del jefe del Estado, el gobierno y el conjunto de la clase política "agravan" la desconfianza, haciendo retroceder la influencia internacional de el país galo, según la encuesta Ipsos publicada el fin de semana que recién pasó. Sin embargo, el sondeo del semanario La Tribune Dimanche, dice que tanto el Jefe de Estado, como su jefe de gobierno y todos los líderes y partidos del país son culpables, en distinta medida, de la crisis que vive Francia.

Y a esto se agrega otro sondeo publicado La Tribune Dimanche, Macron, ; Michel Barnier, jefe de Gobierno; y todos los líderes y partidos de Francia son culpables, en distinta medida, de la crisis que vive el país. Según ese sondeo, el nuevo gobierno, minoritario, "es incapaz" o "muy incapaz" de resolver los problemas más urgentes, como lo son la seguridad, inmigración, déficit, deuda pública y poder adquisitivo.

Poca confianza

En ese sentido, el poder adquisitivo sigue siendo la principal preocupación de los franceses (50%). Le sigue el futuro del sistema de seguridad social (44%), que ha aumentado 3 puntos desde septiembre, el nivel de delincuencia (32%) y la inmigración (31%). Por último, la preocupación por el nivel de deuda y el déficit aumentó

este mes (29%, + 4 puntos), situándose ahora por delante de la protección del medio ambiente (27%).

En general, los franceses tienen poca confianza en el gobierno del premier Michel Barnier para mejorar la situación del país. Según Ipsos, el 40% confía en él para reforzar la seguridad ciudadana, el 39% para avanzar hacia un mejor control de la inmigración, el 37% para un mejor acceso de los ciudadanos a los servicios públicos, el 32% para el control de los déficits y la deuda pública y el 24% para mejorar el poder adquisitivo de los franceses.

Una desconfianza que se produce cuando estos son los cinco proyectos prioritarios anunciados por el gobierno.

Mientras que la situación económica se percibe peor que en mayo: solo el 19% de los franceses se muestran optimistas sobre la situación económica mundial (-3 puntos), el 14% sobre la situación económica de Francia (-6 puntos) y el 34% sobre su propia situación económica (-4 puntos).

"Todo mal"

Según afirmó el conocido historiador galo, Nicolas Baverez, a la cadena de noticias CNews, "Macron agravó la crisis política nacional convocando elecciones anticipadas, consiguiendo bloquear las instituciones de la V República. La crisis financiera se parece a la de 1981-1982, cuando fracasó la unión de la izquierda. Hemos sido expulsados de África, Nueva Caledonia está en llamas, las relaciones con los países del norte de África son lamenta

bles, ha caído la antigua influencia en la Unión Europa, estamos quedando en ridículo en Ucrania y Medio Oriente confirmando esta insignificancia".

Jean de Gliniasty, analista del Institut de Relations Internationales et Stratégiques (IRIS), declaró al diario ABC de Madrid que hoy "la voz de Francia es inaudible. Francia es uno de los países que menos ayuda financiera y militar presta a Ucrania, muy por detrás de los EE. UU., Alemania, el Reino Unido, Japón, Canadá, Dinamarca, Sueca".

"Francia es víctima de una diplomacia descarriada. Después de lanzar ideas y ambiciones de un mundo multipolar, Francia no ha sabido adaptarse, ni a escala nacional ni en la Unión Europea. Macron lanzó un llamado en defensa de una Europa potente. No tuvo éxito. La mala situación nacional no sirve de ejemplo. La evolución de las relaciones de Francia con el mundo árabe, África y el Sur global tienen un balance muy severo para nosotros, aseguró el experto al diario español.

A esto se agrega que Fitch, una de las grande calificadoras de riesgo del mundo, colocó en una "perspectiva de degradación" la cota internacional de Francia, estimando que los presupuestos del Estado para 2025 son poco realistas y no corresponden a la gravedad de todos los problemas de fondo.

En este contexto de continua crisis, hay que recordar Macron deberá gobernar Francia hasta el año 2027, año que se realicen nuevas elecciones generales.

